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徐英偉冀港青投身藝術產業
港擁多重優勢助中外交流 指東九文化中心可成「試煉場」

國家「十四五」規劃提出支持香港發展中外文化藝術交流中心，香港特區政府民政事務

局局長徐英偉日前接受香港文匯報專訪時表示，香港在建設中外文化藝術交流中心方面具有

多重優勢，包括制度、硬件、軟件和配套等，當中機遇處處。他期望青年尤其是喜歡藝術的

年輕一代，可以在藝術相關的不同產業和事業內有多元發展。

●香港文匯報記者 郭家好
香港運動員在今屆東京奧運會取得歷年來

最佳的成績，振奮香港人心，也掀起社會對
本地體育發展的關注。徐英偉表示，運動員
的佳績和市民的投入，對香港社會造成良好
效果，加上未來大灣區合辦2025年全運
會，相信將可以帶動更多年輕人參與其中，
讓他們感受大灣區緊密的關係和所帶來的機
遇。他又指，為國家隊和港隊運動員打氣就
是凝聚社會的最好方法，有助增強國民身份
認同感。
文化和體育是彌合社會裂痕的有力黏合

劑，徐英偉表示，每逢到一些國際性賽事，
如北京奧運時，為國家隊和港隊運動員打氣
就是凝聚社會的最好方法，因為不同年紀的
市民在茶餘飯後都可以講述自己支持哪位運
動員。另外，是次參與東京奧運會的香港運
動員返港後，徐英偉指有運動員反映今次特
區政府難得破格購買轉播權，可以讓香港市
民一起投入賽事，對運動員有很大的鼓舞作
用，而市民亦能感受運動員遇到困難卻仍然
迎難而上的精神。

讓年輕人感受灣區機遇
對於未來大灣區將合辦2025年全運會，

徐英偉認為這可以帶動更多年輕人參與其
中，讓他們感受大灣區緊密的關係和所帶來

的機遇。他指，是次全運會給予香港很多的
契機，能促進灣區的合作模式，未來亦要考
慮如何加強與大灣區其他城市的溝通，包括
在安排巡迴的體育盛事比賽上，讓大灣區所
有城市發揮協作作用，加上香港在人才、經
驗、金融、法治、交通配套、專業等方面都
擁有很強的優勢，相信必定能產生很多機
遇。
至於如何讓更多港人增強國民身份認同

感，徐英偉表示未來可以多邀請國家隊和港
隊的運動員與香港年輕人互動，讓他們看到
香港作為中國的一部分是如何參與國家建
設，另外會加強分享年輕人成功的模式和體
驗，讓更多年輕人得到啟發。

「讓世界大一點，青年機遇也多一點」

東奧佳績振奮港人
灣區全運增認同感

香港文匯報訊（記者 恩璣）香港
特區政府稅務局早前修訂《稅務指
南》，任何慈善團體若支持或從事不
利國家安全的活動，將不獲豁免繳
稅。特區政府財經事務及庫務局局長
許正宇昨日在電台節目上表明，是次
修訂是為了審視慈善團體的工作與原
本宗旨有否偏離，如有違犯，特區政
府有責任採取行動，包括撤銷其免稅

資格，「慈善工作應是導人向善，無
理由要讓捐款者好心做壞事。」他強
調，絕對不會只憑喜好來界定團體是
否危害國家安全。
許正宇指出，是次修訂的出發點很
簡單，就是要令相關指引更清晰，如
果有慈善團體偏離原有的宗旨，支持
或從事不利國家安全的活動，特區政
府會採取行動，包括撤銷其稅務豁

免。他說：「慈善歸慈善，無理由在
慈善背後做違法，甚至影響國家安全
的事；作為捐款者，亦無理由想好心
做壞事。」
他強調，稅務局職員一向十分專

業，會根據既定的專業守則審視慈善
團體有否跟從宗旨辦事，如今只是追
加國安因素，絕對不會只憑喜好來界
定團體是否危害國家安全。

許正宇：善團是否危國安 非憑喜好界定香港文匯報訊 全國政協副主
席梁振英昨日在社交網頁上發
文，促請浸會大學校長馬上開
除該校視覺藝術院助理教授黃
照達。
黃照達上周五在《明報》專欄
刊登六格漫畫，內容提到學生在
討論課外活動時，其中一名學生
指假新聞是從少年警訊朋友圈傳
出來。警方當天去信黃照達，批
評他借用報章平台，作出毫無事
實根據的指控，抹黑、詆毀少年
警訊會員。警方對此表達強烈不
滿，要求黃照達澄清以正視聽。
黃照達回應指「點名提及少年警
訊，有欠公道」，並表示歉意。
梁振英認為，這不是孤立事
件，請浸會大學校長上網看看
過去兩年黃照達的公開發言。
他認為黃照達曾公開鼓動黑暴。他建
議校長上網看看2019年9月27日黃照
達接受《新傳網》（Symedialab）的
訪問，上面的截圖字幕指黃照達說：
「我常常在社交網站轉載了假新
聞。」
梁振英表示，大學校長要管好教職
人員，不應讓這種人繼續荼毒學生，
不能再將人家的子女送去監獄，不能
說黃照達這些言論是「校外私人活

動」，姑息只會養奸，浸大不要變成
另一所暴大，黃照達這條馬騮尾，該
斬，以儆效尤。
黃照達為浸會大學助理教授，也是

政治漫畫家， 2011年設立「黃照達
漫畫」 facebook 專頁，在香港國安
法的震懾下，黃去年關閉其facebook
漫畫專頁，但他在《明報》的專欄
《嘰嘰格格》和漫畫連載「That
City」仍繼續。

香港文匯報訊（記者 姬文風）港
大學生會評議會7月 7日通過「哀
悼」及「感激」刺警疑兇的煽恐議
案，校方考慮其行為有可能觸犯法
律，一度禁止44名學生會評議會成
員進入校園範圍及使用大學設施和服
務，其後經評估將其中 18人「解
禁」。港大校委會主席李國章昨日進
一步透露，暫時還有6名學生不能回
校上課，預計大學稍後會交代詳情。

李國章於本月初接受香港文匯報專
訪時，一度解釋了取消18名學生的
「解禁」的理由，當中5人沒有出席該
次會議；5人表示當日遲到，沒有參與
投票；3人表示有出席，但無權投票；
餘下5人非有意違法亦有悔改之心，故
決定撤銷對他們的「禁令」。
其餘的26人中，4人已被控告，須

留待法律程序處理；至於餘下22個
學生，李國章於專訪時透露他們一度

找來律師陪同並拒絕發言。
李國章當時感嘆這般不合作態度

無助解決問題，呼籲他們應盡早與
校方溝通合作，否則「禁令」只得
一直持續。
昨日，李國章現身灣仔會展票站時

再被問及事件，他更新指暫時應該仍
有6人未能回校上課，被問到何時才
讓他們回校以及有何條件，他表示校
方稍後會就相關情況作出交代。

李國章：暫禁6港大生回校上課

CY
促
浸
大
炒
「
黃
師
」
以
儆
效
尤

香港青年發展一直都是社會關心的議題之
一，國家在這方面亦為香港青年制定很多優
惠政策，為他們開拓在內地發展的廣闊空
間。徐英偉表示，如果世界大一點，青年的
機遇空間也會多一點，因此特區政府未來會
加強和不同的企業、當地的專業和學術團體
合作，幫助年輕人尋找機遇，同時適應和解
決實踐夢想時可能面對的困難。
中央一直關心香港青年的發展，日前又

推出惠港青年八條，涵蓋求學、就業、創
業、實習、生活等多方面環節。徐英偉表
示，國家政策中有很多便利措施方便香港
青年適應和融入大灣區發展，未來特區政
府和一些青年團體會加強相關支援，例如
幫助有意到內地發展的年輕人理解不同省
市的制度、政策和長遠規劃等，讓他們選
擇在哪個城市落腳，甚至可以兩邊走，將
他們的生意帶回香港，同時將機遇從香港
帶到不同城市。

發展需要人才 港青前途無限
他表示，特區政府會加強和不同的企業、

當地的專業和學術團體合作，包括在放寬通

關安排後準備不同高峰會等，幫助年輕人尋
找機遇。
徐英偉又指，中央過去一直很關心香港，

並給予年輕一代大量機會發揮所長，亦很重
視他們的創作力和國際視野，希望香港青年
多思考在未來國家發展當中可以扮演一個怎
樣的重要角色，相信未來中央會繼續幫助他
們適應不同的發展，而香港特區政府亦有責
任陪着年輕人，讓他們放心追求夢想，「大
灣區發展中需要和缺乏的就是人才，相信香
港年輕人只要願意感受和體驗，真的是前途
無限。」
香港特區現時正積極落實各項措施，確保

「愛國者治港」，談到這對特區政府推進本
地文體發展、抓住國家「十四五」規劃機遇
有何積極作用時，徐英偉表示，相信在完善
選舉制度後，尤其是看到立法會變得相對務
實和有效率，希望將來能真正聚焦民生及更
多產業的長遠規劃，「少些政治，多些實
務。」同時，他對年輕人有一個長遠的願
景，希望未來在「愛國者治港」的環境下，
吸引有意從政、有心為香港作規劃的人才加
入特區的管治中。

徐英偉表示，中外文化藝術交流中心的定位剛好配
合香港的優勢。在硬件方面，香港要建設世界級

的文化設施，而現時有很多已經規劃好的設施，包括西
九龍文化區、M+視覺文化博物館、香港故宮文化博物
館等。

東九可讓表演者展所長東九可讓表演者展所長
在長遠規劃方面如何善用科技在長遠規劃方面如何善用科技，，他認為最快於他認為最快於20232023

年竣工的東九龍文化中心就是一個很好的年竣工的東九龍文化中心就是一個很好的「「試煉場試煉場」，」，
可以讓藝術表演者可以讓藝術表演者、、創科研究公司等發揮所長創科研究公司等發揮所長，，可見香可見香
港在文化藝術港在文化藝術、、旅遊和保育等方面都有豐富的硬件配旅遊和保育等方面都有豐富的硬件配
套套。。
對於如何繼續營造多元的文化空間對於如何繼續營造多元的文化空間，，徐英偉認為需要徐英偉認為需要
加強香港另一個優勢加強香港另一個優勢，，即與海外及內地的文化藝術交即與海外及內地的文化藝術交
流流。。他回顧過去香港的成就他回顧過去香港的成就，，指出香港在全球藝術品拍指出香港在全球藝術品拍
賣市場份額從賣市場份額從20192019年的年的1717..55%%增至增至20202020年的年的2323..22%%，，
首次超越倫敦首次超越倫敦，，僅次於紐約僅次於紐約。。另根據政府統計處數據另根據政府統計處數據，，
20202020年香港藝術品年香港藝術品、、收藏品及古董進出口總值高達收藏品及古董進出口總值高達336336
億元億元，，可見香港有關產業的潛力龐大可見香港有關產業的潛力龐大。。

研與他國合作研與他國合作 吸引人才交流吸引人才交流
在培育人才方面在培育人才方面，，徐英偉認為徐英偉認為，，在國家的發展在國家的發展
當中當中，，不單要發掘和栽培文化藝術專業人不單要發掘和栽培文化藝術專業人
才才，，包括表演者和行政人員等包括表演者和行政人員等，，讓他們讓他們
擁有國際視野擁有國際視野，，將中華文化展示給將中華文化展示給
全世界全世界，，同時將全世界最好同時將全世界最好
的東西經過香港進入全國其的東西經過香港進入全國其
他城市他城市。。他並談到如何進他並談到如何進
一步發揮香港作為國際都一步發揮香港作為國際都
會的優勢會的優勢，，就是在硬就是在硬
件件、、軟件軟件、、配套設施方配套設施方
面面，，研究與不同的國家研究與不同的國家
簽署合作備忘錄簽署合作備忘錄，，吸吸
引更多人才交流引更多人才交流，，期期
望喜歡藝術的年輕一望喜歡藝術的年輕一
代可以在藝術相關的代可以在藝術相關的
不同產業和事業內有不同產業和事業內有
多元發展多元發展。。
對於特區政府有意
重組政策局，未來或

會另設專門政策局推動文化工作，徐英偉表示，現時是
由民政事務局負責文化政策工作，亦有一些相關的創意
產業如出版、電影等由商務及經濟發展局負責，過往特
區政府亦曾重組政策局，形容這不是新事物。
他表示，今屆特區政府任期仍有約9個月，但特區

政府有責任多諮詢不同的業界和社會，並以文化為
例，特區政府需要重視將來的長遠規劃及政策推動，
讓其做得更加到位和有效，並強調每一屆政府做的事
情不是只着重那幾年，而是為香港未來數十年的規劃
作最好準備。

●港運動員在東奧會取得佳績，掀起社會對
體育發展關注。圖為東奧閉幕式。資料圖片

●梁振英揭發黃照達長期兜售假新聞，鼓吹
暴力。 fb截圖

●●徐英偉表示徐英偉表示，，期望青年尤其是喜歡藝術的年期望青年尤其是喜歡藝術的年
輕一代輕一代，，可以在藝術相關的不同產業和事業內可以在藝術相關的不同產業和事業內
有多元發展有多元發展。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝


